PROFIL DE L'ARABIE SAOUDITE

L'Arabie saoudite est la création de son premier roi Abd al-Aziz, de la famille Saoud. Au début du siècle, il entraîne ses bandes de guerriers du désert dans une série de conquêtes, subjuguant les tribus voisines, enlevant à ses adversaires hachémites La Mecque et Médine, villes saintes de l'Islam, et proclame en 1932 le royaume d'Arabie saoudite, qui porte le nom de sa famille. Ses guerriers se battaient au nom de la secte islamique intégriste des Wahhabites, qui a son origine dans les régions centrales arides de la péninsule arabe. Ces facteurs ont joué un rôle prépondérant dans le développement du Royaume.

Au cours des quatre dernières décennies, l'Arabie saoudite a été très stable et a su s'adapter aux changements. Ainsi, elle a pu:

- Utiliser ses richesses pétrolières pour moderniser son économie tout en maintenant la stabilité interne;
- jouer un rôle marquant sur la scène économique mondiale, grâce à l'OPEP et à la position clé qu'elle occupe au sein de cette organisation.

En politique étrangère, l'Arabie saoudite a toujours cherché à respecter le large consensus arabe. Riyadh joue d'ailleurs un rôle vital au sein des conseils arabes. Son influence modérée et pro-occidentale lui a permis de favoriser la stabilité régionale.

Le Royaume a joué un rôle prédominant pour forger le Conseil de coopération du Golfe (CCG), alliance militaro-économique des États du Golfe producteurs de pétrole, qui protège les intérêts des États dans la région.

Les richesses pétrolières ont permis, surtout depuis le boom des années 70, un accroissement de la prospérité nationale et un essor économique rapide, qui ont profité à tous les membres de la société. Ainsi:

- Le Saoudien moyen jouit d'une large gamme d'avantages sociaux allant des soins médicaux et de l'enseignement gratuits (y compris dans des universités étrangères) aux subventions pour l'achat d'une maison et aux prêts sans intérêts;